
 

 

現在是結束校友後代招生政策的時候了 

駐芝加哥辦事處教育組 

最高法院今天裁定招生辦公室在決策過程中不得考慮種族因素，

美國最具選擇性的大學面臨著考驗。他們是否會繼續致力於招收多元

化的學生群體，因為他們知道多元化有利於校園裡的所有學生，還是

會回到過去的糟糕日子，即名牌大學多為特權階層保留的時代？ 

一個簡單的風向標就是大學如何處理校友後代偏好。消除這種偏

好—也就是在招生過程中對校友親屬來說是一種優勢的偏好—並不

能抵消今天的裁決對校園多樣性造成的損害，但會結束一種對有色人

種學生造成不成比例傷害的做法，而且四分之三的美國人不贊成這種

做法這件事實是一個如此明顯和簡單的回應，以至於任何不這樣做的

大學都表明它是多麼不真正關心多樣性。 

儘管許多大學都考慮校友後代地位，但校友後代招生在受最高法

院裁決影響最大的同一所大學中擁有最大的權力。百分之八十的院校

只招收了不到四分之一的申請者，同時卻使校友後代申請者的入學難

度降低了三到五倍。關於校友後代申請者的數字並不容易獲得，因為

大學將他們隱藏起來，但對哈佛大學的訴訟揭露，其校友後代申請者

被錄取的可能性是那些沒有贏得投胎彩票的學生的五倍。 

審判還顯示，哈佛 76% 的校友後代申請人和 77% 的校友後代

錄取者是白人。考慮到大多數高選擇性大學都有種族排斥的歷史，這

並不奇怪。校友後代招生實際上是針對白人和富人的優惠性待遇。 

校友後代的人口統計數據很重要，因為校友後代偏好的最後一搏

是，隨著大學開始變得更加多樣化，結束這種偏好將阻礙有色人種校

友的孩子入學。拋開通過允許稍微多一點的人從腐敗中受益來為腐敗

行為辯護的可疑道德不談，現實是，幾十年來人們一直在試圖禁止校

友後代偏好，因為它們給那些已經享有最大優勢的人帶來了優勢。 

高選擇性大學對校友後代偏好的另一個不誠實的辯護是，它們僅

充當高素質學生的決勝局。讓我們接受這樣一個前提：校友後代確實

為在名牌大學取得成功做好了充分的準備。為什麼他們不會呢？如果

你的父母畢業於耶魯大學或史丹佛大學，你可能會享受他們的學位、



 

 

社交網絡和大學申請過程知識帶來的經濟利益。能夠進入私立學校、

數學訓練營、體育診所、SAT 輔導老師和大學申請顧問的人成為強有

力的申請者，這真的令人驚訝嗎？為什麼要替最不需要幫忙的人操作

入學？ 

更糟糕的是，在選擇性很強的大學裡，決勝局就是一切。沒有人

會因為某一因素被這些大學錄取，無論是考試成績、成績、運動能力、

種族，還是校友後代身分。為了有機會被錄取，申請者必須具備多種

優勢，但即便如此還不夠。招生人員縮小了招生範圍後，新生班的名

額有限，但仍然有太多高素質的候選人。在塑造班級的過程中，一個

因素可能會極大地影響高素質申請者與其他同等才華的學生的錄取

機會。 

在審判期間，哈佛大學招生主任談到了其中兩個因素。他作證說，

獲得最高學術評級的學生，因為是來自低收入家庭，入學機率從 15% 

提高到 24%，這是公平的，因為教育機會與收入和財富密切相關。不

太公平的是，具有類似高學術排名的學生，因為是校友後代，錄取機

率增加從 15% 到 55% 不等。換句話說，如果你很聰明但很窮，有

四分之三的機會你仍然會被哈佛拒絕。然而，如果你是一個聰明的校

友後代，你進入哈佛的可能性比被拒絕的可能性更大。 

校友後代偏好一直是不道德和反平等主義的，但現在最高法院禁

止大學考慮種族問題，它們根本站不住腳。2023 年夏天，名牌大學的

校長面臨著多元化測試。希望他們能夠通過。 
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